

Kamer der Volksvertegenwoordigers.

VERGADERING VAN 21 JUNI 1905.

Ontwerp van wet tot goedkeuring der op 12 April 1905 te Parijs onder-
teekende Overeenkomst, betreffende de herstelling der Fransch-Belgische
grens langsheen de beek « Le Ry de France » ⁽¹⁾.

VERSLAG

NAMENS DE COMMISSIE (2) UITGEBRACHT DOOR DEN HEER PIRMEZ.

MIJNE HEEREN,

De beek « Le Ry de France » die de grens tusschen Frankrijk en België uitmaakt, waar zij de gemeenten Neuville-aux-Tourneurs (Frankrijk) en Rièzes (les) (België) doorloopt, moest worden rechtgemaakt om haren loop te versnellen, wat overstroming vermeed en veroorloofde de belendende, zeer moerassige gronden gezond te maken.

Eene internationale Commissie, gelast om te onderzoeken of de rechtgemaakte loop van den « Ry de France » nog kon dienen als grens tusschen Frankrijk en België, kwam, na de belanghebbende gemeenten en aanpalende eigenaars te hebben geraadpleegd, in overeenstemming met dezen tot het besluit dat die nieuwe grensscheiding wenschelijk was.

De nieuwe grensscheiding verandert de nationaliteit van geen enkelen burger, vermits er op de geruilde gedeelten niet één bebouwde eigendom is gelegen.

De gronden door Frankrijk aan België en door België aan Frankrijk afgestaan, hebben nagenoeg denzelfden inhoud : eenerzijds 1 hectare 21 aren 35 centiare, en anderzijds 1 hectare 22 aren 1 centiare.

Daar beide landen het eens zijn, volgens eene den 12^{en} April 1905 te Parijs onderteekende Overeenkomst, keurde de Commissie het wetsontwerp goed bij eenparigheid der aanwezige leden.

De Verslaggever,
MAURICE PIRMEZ.

De Voorzitter,
F. SCHOLLAERT.

(1) Wetsontwerp, n^o 165.

(2) De Commissie voorgezeten door den heer SCHOLLAERT, bestond uit de heeren BRAUN, DE BÉTHUNE, DE MEESTER, DE TREUX DE MEYLANDT en PIRMEZ.

Chambre des Représentants.

SÉANCE DU 21 JUIN 1905.

Projet de loi approuvant la Convention signée à Paris, le 12 avril 1905, concernant la rectification de la frontière franco-belge le long du ruisseau « Le Ry de France » (1).

RAPPORT

FAIT, AU NOM DE LA COMMISSION (2), PAR M. PIRMEZ.

MESSIEURS,

Le ruisseau « Le Ry de France » formant frontière entre la France et la Belgique, en son parcours dans les communes de Neuville-aux-Tourneurs (France) et de Rièzes (les) (Belgique), a dû être rectifié afin de rendre son cours plus rapide, évitant ainsi des inondations et permettant également d'assainir les terrains joignants, qui sont très marécageux.

Une Commission internationale, chargée d'examiner si le cours rectifié du « Ry de France » pouvait encore servir de frontière entre la France et la Belgique, après avoir consulté les communes intéressées et les propriétaires riverains, a conclu, d'accord avec eux, que cette nouvelle délimitation était désirable.

Cette délimitation nouvelle ne change la nationalité d'aucun citoyen, aucune propriété bâtie ne se trouvant sur les parties échangées.

Les terrains cédés par la France à la Belgique et ceux cédés par la Belgique à la France sont à peu près de même contenance, d'une part 1 hectare 21 ares 55 centiares, d'autre part 1 hectare 22 ares 1 centiare.

Les deux pays étant d'accord d'après une Convention signée à Paris, le 12 avril 1905, la Commission a voté le projet de loi à l'unanimité des membres présents.

Le Rapporteur,
MAURICE PIRMEZ.

Le Président,
F. SCHOLLAERT.

(1) Projet de loi, n° 165.

(2) La Commission, présidée par M. SCHOLLAERT, était composée de MM. BRAUN, DE BÉTHUNE, DELPORTE, DE MEESTER, DE THEUX DE MEYLANDT et PIRMEZ.